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邵阳日报讯（记者 宁如娟 通讯员 王韬）
上月31日，市市场监管局执法人员深入市区机动
车、变型拖拉机及电动自行车经销门店，开展车辆
经销门店“地毯式”清查，重点检查车辆经销门店
是否存在销售非法改（拼）装、大吨小标和非标车
辆、无3C产品认证产品等违法行为。

去年 12 月以来，根据全省统一部署安排和
全市交通问题顽瘴痼疾集中整治行动部署会
议精神，为防范和遏制我市重特大道路安全事
故发生，市市场监管局在全市市场监管系统开
展为期一年的交通问题顽瘴痼疾专项整治。其
中，非法生产、销售机动车、变型拖拉机及电动
自行车的企业是市场监管部门依法打击查处
的重点。

自专项整治行动开展以来，市市场监管局认
真谋划，制订下发了《全市市场监管系统交通问
题顽瘴痼疾集中整治行动实施方案》，对标省市
场监督管理局及市委、市政府明确由市场监管部
门牵头或配合的任务事项，结合职能职责，分解
工作任务，细化推进举措，精准实施整治，确保按
时、按质、按量完成牵头开展的整治任务。同时，
全力协同推进由市场监管部门配合的整治工作，
为实现“降事故、保安全、保畅通”总体目标提供
基础和保障。

截至目前，市市场监管部门共召开动员部
署会 13 次，出动执法人员 600 余人次，排查机动
车生产企业 2 家、销售企业 400 余家，到销售点
宣传机动车与非机动车差别245家次、发放宣传
资料3000余份。经前期排查，我市暂未发现违规
生产和销售机动车、变型拖拉机及电动自行车
的情况。

市 场 监 管 部 门

亮剑交通“顽疾”

邵阳日报讯 （记者 罗 俊
通讯员 杨昌泉） 近日，全市企业
职工养老保险经办暨社保宣传工作
会议透露，过去一年，全市共完成企
业职工基本养老保险基金征缴收入
46 亿元，全市财政补助资金 11342
万元全部到位，均超额完成了目标
任务。

2019 年，全年发放养老金 66
亿元，同比增长 15%；除邵阳连泰
鞋业有限公司实施过渡费率试点
政策外，其它参保企业的单位缴费
比例均已统一调整为 16%，全市受
惠企业 2000 余家，全年减轻企业
负担 9000 余万元；企业职工养老
金实现了“十五年涨”，全市人均
养老金增加 136.6 元，调整后人均
养老金达到了2162.9元。

市人社部门还结合“不忘初
心、牢记使命”主题教育活动，重新
调整企业养老保险办事大厅窗口
布局，将所有城镇职工基本养老保
险经办业务全部下沉一楼办事大厅，实现征缴打
单、银行缴费、财务登账联动互办，让办事群众

“少跑路”。
会议要求，全市社保经办机构要以习近平新

时代中国特色社会主义思想为统领，切实增强大
局意识，全面落实省级统筹规定，围绕“信息完
整、数据准确”的目标，扎实做好征缴移交各项工
作，保持工作的稳定性和持续性；要从组织机构、
业务运行、基金财务、信息系统、内部监督等方面
加以监管，优化经办流程，防控经办风险；要加强
行风建设，优化经办服务，扎实推进“互联网+政
务服务”，深入推进“放管服”和“马上办、网上办、
就近办、一次办”改革。
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邵阳日报讯（记者 杨敏华 通讯员 李高雄）
“搭帮党和政府的好政策，车子到了家门口，比以
前中巴车还方便，半个小时一趟，以后到县城更
加方便了！”上月 26 日，邵阳湘运集团隆回公汽
公司新增县城至周旺、云峰、长铺、南岳庙4条城
乡公交线路，一路上，搭乘首趟公交车的乘客们
纷纷点赞。

去年以来，隆回县委、县政府全力推进城乡客
运公交化改革，实现了县城周边乡镇公交全覆盖。
目前，该县572个建制村（社区）客运班车通达率
达 100%，共有农村客运车辆 451 辆、农村客运线
路144条，拥有公共汽车154辆，开通了16条城乡
公交线路，营运线路长200公里，已基本形成县城
周边“30公里公交圈”。

为配合隆回此次城乡公交新增线路，邵阳湘
运集团为隆回公汽公司投入1500余万元用于公
交设施的升级改造和新购24辆新能源公交车。

隆回新增4条公交线路

利用物业管理区域共用部位、共用设施设备进行经营的收益，属于公共
收益，归全体业主共有。图为小区公共绿地内的广告橱窗。

邵阳日报记者 宁如娟 摄

小区公共收益不透明，
业主如何管好““钱袋子钱袋子””？

邵阳日报记者 宁如娟

“小区公共收益归小区全体业主
所有，想让这项权益真正成为现实，
小区业主委员会至关重要。”对于我
市城区当前存在的多数业主对小区
公共收益情况不知晓、小区业主使用
公共收益的权益无法得到有效维护
和保障等问题，市住建局党组成员李
爱科指明了关键所在。

李爱科介绍，《湖南省物业管理
条例》等相关法律法规明确，在小区
业主大会、业主委员会成立前，根据
前期物业服务合同约定，受委托对共
用部位、共用设施设备进行经营的物
业服务企业，可代为管理该小区的公
共收益；业主大会、业主委员会成立
后，业主大会可自行决定公共收益由
业主委员会自行管理，或通过物业服
务合同约定委托给物业服务企业管
理。这也就意味着，无论由谁负责管
理小区公共收益，这笔收益都属于全
体业主。

李爱科分析，造成小区公共收益
成为“糊涂账”的原因，一方面是业主

们的法律意识和权利意识淡薄，另一
方面是物业服务企业等单位不愿依
法办事，相关收益能不公开就不公
开。要解决这一问题，小区业主委员
会必须认真履行监督物业服务企业
的职责，让物业服务企业主动公开财
务明细。“法律法规的生命力在于执
行，只有确保小区公共收益公开、透
明，才能杜绝物业公司挪用公共收益
的行为。”李爱科强调，小区业主委员
会一定要强化责任心，加强业务学
习，懂得依法依规行使权利，全力保
障全体业主的合法利益。

李爱科表示，如果物业公司或小
区业主委员会拒绝公开甚至瞒报小
区公共收益，又或者小区业主对公共
收益使用存在质疑，小区业主委员会
或业主可向市物业管理部门进行投
诉，由物业管理部门作进一步处理。
对存在不按规定公布管理、使用公共
收益情况等问题的物业服务企业，市
物业管理部门将责令其限期整改，情
节严重的则运用信用约束机制处理。

业委会应积极履职，守护业主合法权益

小区公共收益究竟由
谁保管，又到哪里去了？
为了探明究竟，记者采访
了部分小区的业主委员会
和物业公司负责人。

魏源·佘湖一品小区
业主委员会负责人刘益良
介绍，该小区于2018年7
月成立了业主委员会，小
区公共收益由业主委员会
负责管理。当前，该小区
的公共收益主要为小区广
告收益及对外承包的游泳
池收益，全年公共收益近
6万元。为妥善保管该笔
资金，业主委员会在银行
开设了一个对公账户。

该小区业主委员会明
确，小区公共收益收支情
况每半年以书面形式在小
区公共区域进行公示。公
示期间，小区居民可就公
示内容提出异议，行使监
督权利。“我们小区公共
收益的支出，一方面是业
主委员会运转开支，另一
方面是增设一些便民设
施 ， 如 老 年 人 活 动 中
心”，刘益良说，公共收
益支出主要用于满足多数
居民的生活需求，实现利
益最大化。然而，由于小
区业主已达 2200 户，业
主意见难以统一，业主质
疑业主委员会滥用公共收
益的情况同样存在。

刘益良介绍，2018
年7月之前，魏源·佘湖
一品小区未成立业主委员
会，小区公共收益均由物
业公司收取，直接变成了
物业公司收入的一部分。
比如，小区的广告协议是
每三年签订一次并一次性

收费，可物业公司收费后
不足一年就撤离了小区，
这些广告收益也被带走
了。他语气坚定地说：

“我们吸取教训，决定业
主委员会自主保管公共收
益，不再委托给物业，这
样才能更好地保护业主的
权益。”

碧桂园·龙湾小区由
广东碧桂园物业服务股份
有限公司邵阳分公司负责
提供物业服务。该小区物
业服务中心负责人全宏介
绍，小区业主在入住小区
时与该公司签订了物业服
务协议，协议明确了小区
的公共收益由业主和物业
公司分成，业主占 70%，
物业公司占30%。之所以
要从中收取 30%的费用，
是由于物业公司要负责小
区广告招商、广告设施维
护等工作，需要耗费人力
等成本。“业主与我们签
订了协议，也就是同意了
这一方案。”

全宏表示，该公司入
驻该小区已有2年，目前
小区公共收益的资金都归
属在物业公司名下，但属
于业主的 70%并未使用
过。“这笔资金归业主所
有，想要使用就必须经过
全体业主同意，我们不会
随意使用。”全宏坦言，
该小区目前没有成立业主
委员会，物业公司并未向
业主公示过小区的公共收
益情况。“业主想要了
解，可以选出业主代表对
收益进行核实，我们与广
告商都签订了相关协议，
收益情况都有据可查。”

资金严格保管，透明度有待提升

记者随机走访邵阳大道、邵
州路、敏州西路等城区主干道沿
线的小区发现，小区最为显眼且
普遍的公共收益为广告收益。每
个小区内，都能看到形式多样、
内容丰富的广告。这些广告或为
立柱式广告，在小区人行道上或
绿化带内滚动播放；或为电子屏
广告，分布在小区各楼栋入口及
公共区域；或为悬挂式广告，悬
挂于小区路灯杆等位置，涉及家
居建材、楼盘、汽车等。

12月23日上午，双清区邵阳
大道附近的碧桂园·龙湾小区门
口处，广告橱窗内的内容更换完
毕。广告设施旁，10栋居民王女
士看着全新的广告吐槽道：“小区
的广告收益每个业主都有份，但
这广告收了多少钱却没人知道。”
她说，小区广告费用均由小区物
业公司收取，对于小区公共收益

情况，多数住户并不知情。“物业
公司没有公示过这笔费用，这笔
费用可以抵扣物业费吗？”

在魏源·佘湖一品小区，居
民刘先生正在小区的自动售水
机处接水。提及小区公共收益，
他表示，自己对这笔收入比较清
楚，今年上半年小区公示过公共
收益的收支情况。“我们小区的

公共收益由业主委员会保管，具
体使用情况业主基本知情。”

采访中，记者在多个小区共
询问了十余名居民，清楚小区公
共收益情况的业主不足三成。不
少居民尤其是年龄偏大的居民
直接表示，不知道什么是小区公
共收益，不明白其与自己有何关
系。部分居民只听说过小区公共
收益，却并不清楚哪些收益属于
公共收益，更不知道这笔费用是
如何保管与使用的。

小区广告收益普遍存在，却鲜有业主知详情

上月20日，家住大祥区敏州西路
附近一小区的杨先生在微信朋友圈
转发了一则消息，内容为杭州一小区
业主委员会计划拿出120万元的小
区公共收益，给小区全体业主派发现
金红包。“我只知道业主需要缴物业
费，没想到年底还可以分红”，杨先生
艳羡“别人家小区”的同时，不禁心存
疑问：我家小区的公共收益去哪了？

自2019年1月1日起，《湖南省
物业管理条例》正式实施。该条例第五
十二条明确规定：“利用物业管理区域
共用部位、共用设施设备进行经营的
收益属于全体业主共有，主要用于补
充专项维修资金，也可以按照业主大
会的决定用于业主委员会工作经费或
者物业管理方面的其他需要。”

我市城区小区公共收益状况如
何？收益由谁管理，又怎样使用？公共
收益该如何有效监管？近日，记者就
小区公共收益进行了调查。

黄秀丽 作


